

La Jornada Sección: Política 2024-01-21 02:13:29

2024-01-21 02:13:29 132 cm²

Página: 12

1/1

Nominados a relección, sólo ocho de 88 senadores

ANDREA BECERRIL

En todos los partidos políticos, la definición de legisladores de ambas cámaras que podrán relegirse ha sido lenta. Se ha alargado debido a que deben tomar en cuenta el criterio de paridad de género y por las negociaciones entre los integrantes de cada coalición que contenderá en los comicios de junio próximo.

Por esto, ni Morena y aliados ni PAN, PRI y PRD han definido qué diputados podrán relegirse, y en el caso del Senado, de los 88 que se inscribieron en el INE sólo ocho lograron ya la nominación de sus partidos para contender por una elección sucesiva.

Algunos ya fueron eliminados, entre ellos 13 de Morena y seis priístas. En el caso del PAN, sólo se ha dado a conocer la lista de senadores plurinominales –los que no requieren contender–, y el primero en ese listado es el dirigente nacional, Marko Cortés, que de esa forma se aseguró llegar a la cámara alta.

No lo han hecho público, pero se sabe que el coordinador panista en el Senado, Julen Rementería, tampoco logrará la relección; sin embargo, irá por una curul, igual que su compañera Josefina Vázquez Mota, quien incluso se registró este viernes; la también blanquiazul Alejandra Reynoso hizo lo propio ayer.

El PRI es el único que ya dio a conocer su lista definitiva de senadores de mayoría. Sólo tres de los nueve legisladores inscritos podrán competir por una elección sucesiva. Se trata del coordinador Manuel Añorve, la zacatecana Claudia Anaya y el morelense Ángel García Yáñez.

Está fuera Silvana Beltrones, toda vez que su padre, el experimentado priísta Manlio Fabio Beltrones es el candidato de su partido en primera fórmula por Sonora.

No podrán competir por la relección priístas como Mario Zamora, pero la dirigencia nacional que encabeza Alejandro Moreno Cárdenas Alito colocó a sus allegados para pelear por el Senado, entre ellos a la secretaria general del partido, Carolina Viggiano, que encabeza la primera fórmula en Hidalgo, y Paloma Sánchez Ramos, en Sinaloa.

En tanto, Morena dio a conocer ya dos bloques de nominados en un total de 18 entidades; en cinco van senadores que buscan la elección consecutiva. Se trata de Higinio Martínez, enfilado para el estado de México; Lucía Trasvina, por Baja California; Sasil de León, por Chiapas (pertenece al PES, que no tiene registro nacional); Aníbal Ostoa, por Campeche, y Verónica Camino por Yucatán.

Ella va en primera fórmula y en la segunda el ex priísta Jorge Carlos Ramírez Marín, quien milita en el PVEM y participará ahora bajo las siglas de la Coalición Seguimos Haciendo Historia.

Los senadores de Morena que ya quedaron sin posibilidad de buscar la relección, entre otros, son Bertha Alicia Caraveo y Rafael Espino, en Chihuahua; en Coahuila, Eugenia Galaz; el hidalguense Nabor Alberto Rojas, y el michoacano Cristóbal Arias. El queretano Gilberto Herrera está fuera y en su lugar compite Santiago Nieto.

